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MEMÓRIA DA 24ª  REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA 

DE  INSTRUMENTOS  DE  GESTÃO  –  CTINS  DO 

COMITÊ  DE  BACIA  HIDROGRÁFICA  DO  ALTO 

IGUAÇU  E  AFLUENTES  DO  ALTO  RIBEIRA, 

INSTITUÍDO  PELO  DECRETO  ESTADUAL  Nº 

5.878/2005.

Ao décimo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, por meio da 

plataforma  de  videoconferência  Zoom,  foi  realizada  a  24ª  Reunião  da  Câmara  Técnica  de 

Instrumentos de Gestão – CTINS do Comitê de Bacia Hidrográfica do Alto Iguaçu e Afluentes do 

Alto Ribeira, diante da presença de: NEIVA CRISTINA RIBEIRO, da Companhia de Saneamento 

do Paraná - SANEPAR; URIAS BUENO NETO, da ARAYARA; CARLA BECK, da Federação da 

Agricultura  do  Estado  do  Paraná  -  FAEP; PAULO HENRIQUE QUINTILIANO MOURA,  da 

Federação  das  Indústrias  do  Estado  do  Paraná  -  FIEP; INGRID  MULLER,  da  Associação 

Brasileira de Recursos Hídricos – ABRHidro; ANA CAROLINE GIORDANI, da Câmara Técnica 

da  APA do  Rio  Iraí  –  CAT Iraí  como convidada; JULIANE FREITAS,  da Fundação  Grupo 

Boticário como convidada; CHRISTINE DA FONSECA XAVIER, do Instituto Água e Terra – IAT 

como convidada;  ANDRESSA SUELI TRINDADE, da Agência de Assuntos Metropolitanos do 

Paraná - AMEP; ALISSON STROTKAMP, da Federação da Agricultura do Estado do Paraná - 

FAEP, como ouvinte; LUCINEIDE APARECIDA MARANHO, ADRIELE DA COSTA TRINDADE 

e MONIQUE SIMÃO da Secretaria Executiva. 1. ABERTURA: a Sra. Neiva deu as boas-vindas 

e  deu  andamento  ao  segundo  item  da  pauta.  2.  AGENDAMENTO  DA  01ª  REUNIÃO  DO 

GRUPO DE TRABALHO PARA ACOMPANHAMENTO DO PLANO DE BACIA DO COALIAR: 

A Srta. Adriele informou as datas mais próximas disponíveis para realizar a 01ª Reunião do GT, 

que seriam os dias 16, 17 e 19 de julho de 2024. A Sra. Christine comunicou que não conseguirá 

participar da reunião na semana do dia 15 ao dia 19, mas que nas próximas semanas estará 

disponível. A Sra. Ingrid questionou quem coordenará o GT, qual o tempo previsto para cada 

reunião e se o Sr.  Antônio Carlos Gerardi  faz parte do GT. A Srta.  Adriele informou que a 

coordenação do GT será decidido pelos seus representantes durante a 01ª Reunião,  assim 

como as durações das reuniões e outros assuntos. Sobre o Sr. Antônio, informou que ele faz 

parte do GT. A Sra. Ingrid sugeriu alternar as quartas-feiras para o agendamento das reuniões 
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da CTINS e do GT. Com a próxima reunião da CTINS agendada para o dia 24 de julho de 2024, 

foi decidido pelos demais agendar a reunião do GT para o dia 17 de julho de 2024, com início às 

09 horas.  3.  CONTINUAÇÃO DA REVISÃO DO EDITAL DE SELEÇÃO DE PROPOSTAS Nº 

01/2016  -  CAPTAÇÃO  DE  RECURSOS  DO  COALIAR: a  Sra.  Neiva  realizou  algumas 

considerações do que já  havia  sido revisado para conhecimento dos representantes do GT 

presentes, e deu continuidade à revisão do Edital pelo Anexo II –   Programas Constantes no 

Plano das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira. A Sra. Christine informou que 

muitas das ações referentes ao Programa de Gerenciamento dos Recursos Hídricos já foram 

realizadas, como o Sistema de Suporte à Decisão – SSD e o automonitoramento, solicitando 

para que o Anexo II seja encaminhado à Sra. Sônia do Núcleo de Inteligência Geográfica e da 

Informação – NGI do IAT para checagem, para que não seja necessário alocar recursos para 

ações que já estão prontas. Enfatizou que o IAT possui uma plataforma nova chamada SIGARH, 

onde se encontram as informações sobre o levantamento hidrométrico, a qualidade de água, a 

outorga e o automonitoramento, mas que ainda não possuem o cálculo de autodepuração. A 

Sra. Neiva concordou em encaminhar um Ofício ao NGI - IAT de acordo com a solicitação da 

Sra. Christine. A Sra. Juliane, com a palavra, questionou sobre a priorização dos programas e 

sobre  o  financiamento  do  Edital.  A  Sra.  Neiva  explicou  sobre  o  Manual  de  Orientação  da 

Aplicação  dos  Recursos  da  Cobrança  pelo  Direito  de  Uso  dos  Recursos  Hídricos  e  suas 

exigências,  sendo  que  o  recurso  utilizado  para  o  Edital  será  o  da  Cobrança  realizada  no 

COALIAR.  A  Sra.  Ingrid  explicou  que,  em  relação  aos  programas,  a  intenção  é  que  seja 

verificado as ações prioritárias para contemplar o Edital, visto que são muitas ações contidas no 

Plano de Bacia.  A Sra. Juliane questionou se o GT poderá auxiliar à CTINS no que diz respeito 

à verificar as ações prioritárias.  A Sra. Ingrid informou que todos podem auxiliar, mas quem dará 

a opinião final será o Comitê durante a plenária.  A Sra. Neiva leu algumas informações do 

Manual  de  Orientação  da  Aplicação  dos  Recursos  da  Cobrança  pelo  Direito  de  Uso  dos 

Recursos Hídricos, sobre as ações estruturais e não estruturais. A Sra. Ana questionou se seria 

encaminhado um Ofício ao IAT sobre as ações realizadas e que teria interesse em ter acesso 

para os trabalhos do GT. A Sra. Neiva confirmou que o Ofício será encaminhado ao IAT. A Sra. 

Ingrid frisou que na revisão do Edital será elencado pela CTINS, com o auxilio do GT, as ações 

prioritárias para serem financiadas no momento.  O Sr.  Urias informou que provavelmente a 

prioridade das ações vai seguir o que está inserido no Plano de Bacia. A Sra. Neiva explicou que 

quando foi feito o Edital, foram elencados todos os programas e suas respectivas ações, mas 

que este nunca foi aplicado. Na revisão que está sendo realizada será levado em consideração 

as ações que já foram feitas, e as outras ações serão elencadas de acordo com sua prioridade, 

e estas serão financiadas com o recurso da Cobrança. Também explicou sobre os proponentes 
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que poderão submeter as propostas para o Edital. A Sra. Juliane questionou se o financiamento 

seria um recurso de doação, que a empresa selecionada ganharia para executar o projeto. A 

Sra. Neiva informou que a empresa que apresentar o projeto mais qualificado de acordo com o 

Edital, receberá o recurso advindo da Cobrança do COALIAR para executá-lo. A Sra. Juliane 

questionou  no  chat  da  reunião  quem  será  o  responsável  por  avaliar  os  projetos,  sendo 

esclarecido pela Srta. Adriele e pela Sra. Ingrid que a avaliação será realizada por uma equipe 

técnica do IAT, como Agência de Bacias. A Sra. Juliane enfatizou que neste caso o IAT não 

poderia enviar propostas para o Edital. A Sra. Neiva concordou com o exposto. A Sra. Neiva 

explicou sobre os Pré-requisitos para Obtenção do Financiamento, o qual informa sobre o custo 

do acompanhamento do projeto pelo agente técnico-financeiro.  Em complementação,  a Sra. 

Ingrid explicou que no Paraná a Agência de Bacia e o Órgão Gestor estão unificados pelo IAT, 

desse modo a fiscalização dos projetos será realizada pelo agente técnico-financeiro junto ao 

IAT.  A Sra.  Neiva informou que encaminhará aos membros do GT o edital  que está sendo 

revisado  para  conhecimento  de  todos.  Solicitou,  para  a  Secretaria  Executiva,  que  fosse 

encaminhado ao IAT um Ofício solicitando informações sobre as ações constantes no Plano de 

Bacia que já foram executados pelo IAT, para elencar o que será priorizado, contando também 

com a atuação do GT. A Sra. Ana abordou o tema das ações realizadas pelo IAT que não 

precisariam estar elencadas no Edital, gerando uma conversa acerca dos proponentes descritos 

no Manual de Orientação da Aplicação dos Recursos da Cobrança pelo Direito de Uso dos 

Recursos Hídricos.  A Sra.  Ingrid  enfatizou que o IAT não submeterá nenhuma proposta ao 

Edital,  e  a  Sra.  Ana  sugeriu  que  essa  decisão  seja  explicitada  no  documento,  para  evitar 

eventuais  problemas  com  o  Ministério  Público.  O  Sr.  Paulo  apontou  que  muitas  ações 

constantes no Edital estão com K prioridade zero, sendo estas automaticamente inabilitadas, 

sendo trabalho da CTINS avaliar se estes K prioridades devem se manter ou não, estando a Sra. 

Neiva de acordo com o exposto. A Sra. Neiva enfatizou novamente o encaminhamento do Ofício 

ao  IAT,  ressaltando  que  a  resposta  do  mesmo  também  será  encaminhada  ao  GT.  4. 

ENCERRAMENTO: A Sra. Neiva agradeceu a participação de todos, dando por encerrada a 24ª 

Reunião  da  Câmara  Técnica  de  Instrumentos  de  Gestão  –  CTINS  do  Comitê  de  Bacia 

Hidrográfica Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira – COALIAR. 

NEIVA CRISTINA RIBEIRO

Coordenadora da CTINS do Comitê de Bacia Hidrográfica Alto Iguaçu e Afluentes do Alto 

Ribeira – COALIAR
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